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登米市教育委員会８月定例会議 会議録 

会議の名称 令和６年第８回登米市教育委員会８月定例会議 

開催日時 

 

 

令和６年８月２８日（水） 

午後１時３０分 開会 

午後３時４３分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 髙橋 正則 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香 

委員 須藤 勝子 

欠席委員  

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 小林 和仁 

教育部次長兼教育総務課長 阿部 信広 

教育部次長兼学校教育管理監 鹿野 征美 

学校教育課長 猪股 勝徳 

活き生き学校支援室長 林 宏也 

学校再編推進室長 安部 保男 

生涯学習課長 守屋 乃扶子 

文化財文化振興課長 菊地 武 

教育支援センター所長 箱石 雄悟 

中田生涯学習センター所長兼石ノ森章太郎ふるさと記念館長 高橋 紀元 

書記 教育総務課 課長補佐 千葉 敬子 

議題 報告第 14号 一般事務報告について 

議案第 30号 
教育に関する事件の議案に係る意見の聴取について（登米市立学

校設置条例の一部を改正する条例について） 

議案第 31号 
教育に関する事件の議案に係る意見の聴取について（登米市障害

児就学指導委員会条例の一部を改正する条例について） 

議案第 32号 
令和６年度登米市一般会計補正予算（第３号）に対する意見聴取

について 

議案第 33号 登米市教育委員会の教育行政に関する点検及び評価について 

会議結果 報告第 14号 報告 

議案第 30号 決定 

議案第 31号 決定 

議案第 32号 決定 

議案第 33号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

髙橋委員 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 ただ今から、令和６年第８回登米市教育委員会８月定例会議を開会

します。開会時間は、午後１時３０分とします。 

  

前回の会議録の承認については、事前配布により、内容を確認して

いただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思います。 

 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、５番 須藤委員、1 番 髙橋委員にお願

いします。 

 

日程第１、報告第 14号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和６年７月 26日から 

令和６年８月 27 日までの会議・行事等への出席状況やその概要など

について、資料に基づき報告） 

 

一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

特別支援学校高等学園の二次募集がなくなると聞いた。高等部と同

じ日程となるのか。 

 

そのようです。 

 

学校支援ボランティア研修会に一ボランティアとして参加し、市民

の皆さんにも聞かせたい内容だった。 

以前、教育委員会でも出前講座をしていたが、ボランティア研修会

も出前講座のような市民公開講座として行い、市民の皆さんにも来て

いただけるので良いのではと思った。 

また、ゼロカーボンシティ・ジュニア・ミーティングに出席したが、

中学生のしっかりした考え方にすごいなと感じた。 

震災を未来に伝える防災研修会とジュニア・ミィ―ティングの参加

者は、生徒会執行部の生徒か。生徒会に限らず多くの中学生に、いろ

んな事業に参加していただきたい。 

 

ゼロカーボンシティ・ジュニア・ミーティングは、ほとんどが生徒

会。防災研修会は、手挙げ方式で参加していた。 

広くいろんな経験をさせたいと思う。 

 

10年位前までは、教育委員会職員による出前講座を行っていたが、

現在はやっていない。ボランティア研修会は、学校支援ボランティア

の裾野を広げるための研修である。多くの方に参加していただく方法



- 3 - 

 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

小野寺教育長 

 

須藤委員 

 

 

大久保委員 

 

 

小野寺教育長 

 

 

須藤委員 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

佐竹委員 

 

 

 

を検討していきたい。 

 

ゼロカーボンシティ・ジュニア・ミーティングで、市の主要産業で

ある畜産での牛のゲップは話題になったか。 

 

聞く限りでは、なかったと思う。 

 

登米市は二酸化炭素排出量ではワーストの分類に入る。山や川、田

んぼがあるのに、畜産が盛んなためか。 

 

一次産業は、緑をつくる産業であるが、一方では、二酸化酸素を排

出していると類推している。 

 

子どもの身近なところから関心を持って取り組むことが大事であ

る。 

 

ＡＬＴの発信力はすごいので、ＡＬＴの研修の中に、登米市の歴史

等を学ぶ機会を組みこんではどうか。登米の資料を提供や支援する。 

富山県入善町の子どもは毎年交流があるか。どんな交流をしている

か。 

 

毎年、交流がある。夏は入善町の児童生徒が登米を訪問、秋には、

こちらから入善町のマラソン大会に参加している。 

 

入善町の生徒さん達は、滞在中カヌー体験を行い、生涯学習課でサ

ポートした。 

 

ゼロカーボンの取り組みに関して、学校の総合的学習や理科等で、

大学の専門教官が直接指導している。教育委員会と連携してはどうか。

環境授業は、環境課の事業だが教育委員会でも把握しているか。 

今回のジュニア・ミーティングの内容を校内報告会をしたり、中学

校を巡回するなど、中学校代表生徒でなく、普通の生徒も環境と関わ

る取り組みを考える機会があると良い。 

新図書館機能検討委員会では、どのような意見が出たか。また、進

捗はどうか。 

 

8月 26日の会議では、アウトリーチについて話し合った。移動図書

館は費用対効果の面で難しく、公民館や総合支所で本の貸し借りがで

きると良い。書架の充実、学校図書との連携、市図書館司書が学校に

出向く、市の図書館サービス水準を他市の水準へ上げる、市民の望む

サービスをとの意見が出された。 

 

今年度、地域交流センターの基本計画をまとめるため、市民説明会

やパブリック・コメント、市民や学生とのワークショップを行ってい

る。 

 

ゼロカーボンの大学との協定は、環境課が結んでいる。教育委員会

でも連携を強化していきたい。 

 

教育やＰＴＡに対する親の考え方も変化しているが、親も子供がど

んな教育受けているか、それがなぜ必要かを知っておくべきである。

学校ボランティアも高齢を理由に辞められる方が増え、ボランティア

が減少していく。学校支援ボランティアは、情報発信が大事と感じる。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

林活き活き学

校支援室長 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

安部学校再編

推進室長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

新図書館機能検討委員会で、図書館側の意見はどうだったか。 

 

学校支援ボランティアは高齢化している。若い世代をターゲットに

情報発信を工夫したい。 

図書館司書２名の現場の声は大事である。具体の話し合いは、これ

からであるので、今後に反映させたい。 

 

 今はいろいろな意見を寄せていただいている。司書が入って話し合

いも思う。建設時に決めて行くおく事、建設後に進める事をまとめ整

理している。 

 

 ＰＴＡに加入しない人は増えているか。保護者会を作った方がよい

のではないか。 

 

 地区に所属しない保護者が増えている。 

 

 

 旧来の組織ややり方を変化させていく必要がある。 

 

 ほかにございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 14号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

議事に入ります。 

 

日程第２、議案第 30号「教育に関する事件の議案に係る意見の聴取

について（登米市立学校設置条例の一部を改正する条例について）」を

上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 30号「教育に関する事件の議案

に係る意見の聴取について（登米市立学校設置条例の一部を改正する

条例について）」は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 30号「教育に関する事件の議案

に係る意見の聴取について（登米市立学校設置条例の一部を改正する

条例について）」は、原案のとおり決定することとします。 

 

日程第３、議案第 31号「教育に関する事件の議案に係る意見の聴取
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

猪股学校教育

課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

各課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

阿部次長兼教

について（登米市障害児就学指導委員会条例の一部を改正する条例に

ついて）」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 31号「教育に関する事件の議案

に係る意見の聴取について（登米市障害児就学指導委員会条例の一部

を改正する条例について）」は、原案のとおり決定することにご異議あ

りませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 31号「教育に関する事件の議案

に係る意見の聴取について（登米市障害児就学指導委員会条例の一部

を改正する条例について）」、原案のとおり決定することとします。 

 

日程第４、議案第 32号「令和６年度登米市一般会計補正予算（第３

号）に対する意見聴取について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 32号「令和６年度登米市一般会

計補正予算（第３号）に対する意見聴取について」は、原案のとおり

決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 32号「令和６年度登米市一般会

計補正予算（第３号）に対する意見聴取について」は、原案のとおり

決定することとします。 

 

日程第５、議案第 33号「登米市教育委員会の教育行政に関する点検

及び評価について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

大久保委員 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

 

髙橋委員 

 

 

 

小林教育部長 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

髙橋委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺委員 

 

 

小林教育部長 

 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

先生方から厳しい意見であった。説明会に費やした時間はどのくら

いか。丁寧な説明あったか。 

 

先生方に点検・評価シートを事前配付し、７月 22日午後に取り組み

内容について各課長等から説明を行い、先生方から質問と講評をいた

だいた。評価者の先生方からお盆前に評価と意見をいただいた。 

 

点検・評価の手順として、外部の評価者に評価いただく前に、教育

委員会で検討しなくてよいものか。内部と外部の評価の整合性をとら

ないといけない。 

 

昨年度から、評価方法を変え進めて来た。この点検・評価の結果を

９月議会に提出する前に、今回の教委委員会定例会議にお諮りしてい

る。次年度以降、教育委員の関わり方を考えていきたい。 

 

生涯学習の中で、学校教育と社会教育で教育目標を整理していった

方が良いのではないか。 

教育施策は、学校教育や社会教育それぞれの取り組みではなく、密

接に関連しているものである。志教育でのキャリアセミナーや感性を

豊かにする芸術活動は地域との連携、運動だけでなく遊びを含めた体

力づくりや食育は学校だけでなく家庭の取り組みも大事であり、学校、

家庭、地域、行政が連携して、学校教育と社会教育を連動させながら、

取り組みを充実させていく必要がある。 

 

ここで、午後３時 15分まで 10 分間休憩することとします。 

（休憩 午後３時 05分～午後３時 15分） 

 

再開します。 

 

例えば、【1-2】学ぶ力・自立する力の育成では、ＤＸ化推進につい

て、学校と教育委員会の会議の場を持ち、勉強以外にも日常的に使う

工夫について話し合う必要がある。 

また、幼児教育の保・幼・小連携で民間保育園・こども園の協力が

得られないと進まないので、民間保育施設等にも呼びかけて協力を得

られると良い。 

【2-1】信頼され魅力ある教育環境づくりでは、学校のパソコン室は

残す考えか。 

【3-1】心豊かな生活に向けた生涯学習の充実では、他の施策と比べ

ると事業の細かさのバランスが悪い。社会教育が指定管理者に丸投げ

とならないよう、市として推進の方針示すことが必要だ。 

 

教育委員会で、点検評価で評価を受ける前の会議を、今後検討する。 

人づくりは市民づくりである視点を持って、取り組んで行きたい。 

 

施策毎の目標指標による目標達成状況の区分によらず、全ての施策

に改善の必要性がある。改善の必要性で施策を振り返ってはどうか。 

 

以前は、一つ一つの事務事業を評価していたものを､施策評価とした

ので、評価が合わないように見える。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

課 長

等 報

告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

菊地文化財文

化振興課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

目標や計画の体系については、計画途中で変えることは出来ない。

令和７年度の教育基本方針やアクション・プランで反映させて行きた

い。 

 

定例会議とは別に会議の必要性があるので、事務局で調整させる。 

 

ほかにございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 33号「登米市教育委員会の教育

行政に関する点検及び評価について」は、原案のとおり決定すること

にご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 33号「登米市教育委員会の教育

行政に関する点検及び評価について」は、原案のとおり決定すること

とします。 

 

課長等報告(１)公益財団法人登米文化振興財団の経営状況について

事務局から説明をお願いします。 

 

（報告内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、課長等報告（１）「公益財団法人登米文

化振興財団の経営状況について」は、以上とします。 

 

以上で議案は全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和６年９月 20日（金）午前 10時の開催でお願いしたい

と思います。 

 

 令和６年９月 20日（金）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和６年９月

20日（金）に行うことで決定します。 

 

午後３時 43分、閉会を宣言します。大変ご苦労様でした。 
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そ の

他 

小野寺教育長 

 

 

 

その他 

以下の７件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）８月生徒指導状況について 

（２）全国学力学習状況調査結果について 

（３）第 35回長沼レガッタについて 

（４）登米懐古館企画展について 

（５）登米市歴史博物館講演会について 

（６）第２回とめ伝承芸能まつりについて 

（７）石ﾉ森章太郎ふるさと記念館特別企画展について 

 

 

散会時間、午後４時23分 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和６年  月  日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

 

その他の概要 

（１）８月生徒指導状況について（林活き生き学校支援室長 説明） 

（２）全国学力学習状況調査結果について（林活き生き学校支援室長 説明） 

（３）第 35回長沼レガッタについて（守屋生涯学習課長 説明） 

（４）登米懐古館企画展について（菊地文化財文化振興課長 説明） 

（５）登米市歴史博物館講演会について（菊地文化財文化振興課長 説明） 

（６）第２回とめ伝承芸能まつりについて（菊地文化財文化振興課長 説明） 

（７）石ﾉ森章太郎ふるさと記念館特別企画展について（高橋石ﾉ森章太郎ふるさと記念館長 説明） 


